



12 octobre 2014 (28^{ème} dimanche ordinaire – Année A)

une rencontre pour toutes les générations

Le 12 octobre est l'ouverture de la Semaine Missionnaire Mondiale dont le thème est :
« La joie de l'Évangile ».

Cette proposition en tient compte dans les suggestions pour la célébration de l'eucharistie.

But :

Proposer, à des personnes d'âges et d'horizons différents, un rassemblement dominical de deux heures, dans un climat convivial, avec :

- ✓ un partage à partir d'un passage de l'évangile du jour (Mt 22,1-10)
- ✓ une célébration de l'eucharistie.

Présentation générale

- Tous ensemble : 15 minutes environ
 1. Accueil convivial
 2. Lancement de la rencontre
 3. Répartition par âge
- Ateliers par âge : 35 minutes environ
- Retour dans l'assemblée : 10 minutes
- Célébration de l'eucharistie : 60 minutes

Le lieu ou les lieux :

En tenant compte des locaux dont on dispose ou non (église, grande salle, petites salles), aménager :

- un espace pour le rassemblement et pour l'eucharistie ;
- des espaces pour le temps en petits groupes ;
- un espace pour le verre de l'amitié.

L'invitation :

- **INVITER LE PLUS LARGEMENT POSSIBLE familles, jeunes parents et leurs enfants, enfants, ados, adultes de tous âges, jeunes qui ont fait leur profession de foi l'année dernière, confirmands, jeunes confirmés, catéchumènes, recommençants, nouveaux baptisés, pratiquants habituels, etc.** Rendre tous les membres des équipes de la paroisse responsables de transmettre l'invitation.
- **Faire une invitation écrite** donnant le goût de se rencontrer, précisant bien le lieu et les horaires des différents temps de la rencontre (partage autour de la Parole de Dieu - pause - messe) : que l'invitation soit invitante !

Les personnes pour animer cette rencontre :

- Un animateur principal.
- Si possible, un groupe de jeunes musiciens et chanteurs pour accueillir les participants dans une ambiance de fête avec le chant « *Voici le temps de la fête* ».
- Pour le lancement de la rencontre : un enfant et un adulte pour le dialogue de départ (p. 3 et 4). Tous les deux auront répété avant.
- Des personnes pour animer les groupes de jeunes enfants, d'enfants et d'adultes, d'ados, d'adultes. Prévoir de faire des groupes de 7 personnes. Appeler des animateurs dans les différents réseaux d'Eglise qui existent sur la paroisse : aumôneries, mouvements, liturgie, catéchèse...
- Une personne pour accueillir ceux qui, éventuellement, arrivent à l'heure où commence la messe et pour leur expliquer ce qui est en train de se passer.
- Le président de la célébration de l'eucharistie.

Pour préparer cette rencontre

Il est vivement conseillé que le président de l'eucharistie, l'animateur principal et les animateurs de groupe se rencontrent. Cela nécessite que, préalablement, une (ou deux) personne(s) se soi(en)t approprié le déroulement de *Dimanche : Parole en fête* et anime(nt) cette rencontre de préparation. Au cours de celle-ci :

1. « Travailler » l'évangile du jour (Mt 22,1-10)
 - en suivant la proposition faite aux ados et aux adultes (pages 11 et 12)
 - puis, en lisant attentivement la clé de lecture d'une parabole (voir le texte *Parabole*) ; puis le commentaire du Missel des dimanches 2014 (A4 ci-joint).
2. S'approprier le déroulement en prenant le temps de découvrir le lancement de la rencontre (pages 3 et 4). Bien repérer les différentes propositions.
3. Bien se répartir les rôles.
4. Il est recommandé aux animateurs des différents groupes d'expérimenter et de bien s'approprier l'activité qu'ils auront à conduire.
5. Prévoir le matériel pour les différents groupes et pour ce qui sera vécu en assemblée.

Matériel pour les temps en assemblée

- Pour l'accueil : de quoi offrir le verre de l'amitié
- Une banderole avec la phrase : « Heureux les invités au repas du Seigneur ! »
- Une malle contenant différents objets pour le lancement de la rencontre : un chapeau, une boîte avec des faire-part, une boîte de dragées, un pantalon de couleur vive ou tout autre vêtement de déguisement
- Le carton d'invitation agrandi et décoré
- Un globe terrestre et des lumignons
- Nappe, fleurs, bougies, pain et vin pour la procession des oblats
- Affiches et images pour la semaine Missionnaire : voir le bon de commande sur le site mission.catholique.fr ou s'adresser à : coopération.missionnaire@arras.catholique.fr

Déroulement des temps en assemblée

Tous ensemble au début : 15 minutes environ

- **Accueil convivial** : il est important que chacun se sente le bienvenu dès son arrivée.
- **Créer une ambiance festive** :
 - pour les oreilles, avec le chant « *Voici le temps de la fête* » (partition ci-jointe - CD *Viens fleurir la fête* - CD *Le baptême, un cadeau pour la vie*)
 - et pour les yeux, avec une banderole *Heureux les invités au repas du Seigneur* !
- **Lancement de la rencontre**
 - ❖ L'animateur accueille chaleureusement l'assemblée. Il peut proposer à chacun de dire bonjour à ses voisins, de faire rapidement connaissance avec eux.
 - ❖ Après quelques instants, arrive un adulte (A) accompagné d'un enfant (E). Ils s'arrêtent devant une malle déjà installée devant tous.
(Le dialogue proposé ci-dessous est une suggestion. Vous pouvez le rendre plus vivant selon votre imagination.)

E : *Dis mamie, je peux encore regarder dans la malle ? Tu sais comme la dernière fois, tu m'en as raconté des histoires quand je sortais plein de tes souvenirs !*

A : *Si tu veux mon chéri ; comme il pleut, pas question d'aller au jardin ; alors qu'est-ce que tu me montres d'abord ?*

E (en sortant de la malle un chapeau) : *C'est à toi, ça ? Je ne t'ai jamais vue avec !*

A : *Ah, je l'ai porté au mariage de ma meilleure amie. Qu'est-ce que j'étais heureuse qu'elle me demande d'être son témoin ! Regarde, je dois encore avoir le faire-part.* (La mamie sort ce faire-part de la boîte qui est dans la malle.)

E (sort de la boîte un autre faire- part) : *Et celui-là, c'était qui ?*

A : *C'était le mariage de Nathalie et Hervé. Et là, ça tombait vraiment mal ; juste le jour où on partait en vacances !*

E : *Alors, tu y es allée ou pas ?*

M : *Ah ben non, je me suis excusée, j'ai envoyé une petite carte.*

E (sort de la malle une boîte de dragées, et lit) : *26 septembre 2010 : baptême de Lilou.*

A : *Alors là, je me souviens ! J'appréhendais un peu d'y aller, il y avait eu des disputes dans la famille peu de temps avant, je me demandais comment cela allait se passer. Et finalement, ça ne s'est pas trop mal passé.*

E (sort de la malle un pantalon jaune fluo ou tout autre vêtement de déguisement)

A : *Ca, c'était pour les 50 ans de Jacques, mon collègue de travail. Je ne m'attendais pas à être invitée cela m'a fait vraiment plaisir ! Et on a bien ri avec tous nos déguisements !*

E : *Moi aussi je me suis bien amusé à l'anniversaire de mon copain mercredi dernier. Sa maman avait organisé plein de jeux pour nous dans le jardin.*

- ❖ L'animateur reprend la parole : *Je vous propose maintenant de penser à une invitation que l'on vous a faite ou que vous avez reçue, une invitation à un mariage, à un repas, à un départ en retraite, à un anniversaire...*

Laisser quelques secondes de silence.

Qu'est-ce cela vous a fait d'être invités ? Vous avez été heureux ? emballés ? embarrassés ? indifférents ? indécis ? impatients ? ... Prenez le temps de vous en parler sur place entre voisins.

- ❖ L'animateur : *Je vous invite maintenant à aller découvrir une histoire, une parabole que Jésus raconte dans l'Évangile selon saint Matthieu. Il est aussi question d'invitation. Pour cela, nous allons nous mettre en petits groupes.*

- *Les jeunes enfants jusqu'à 7 ans : vous serez ensemble.*
- *Les ados : vous serez en groupes entre vous.*
- *Les enfants : vous serez en groupes entre vous.*
- *Les adultes : vous pourrez aller avec les enfants ou vous mettre dans des groupes où il y aura seulement des adultes.*

- **Répartition par groupe** : (voir pages 7 à 12)

Retour dans l'assemblée : 10 minutes

A la fin du temps en petits groupes, quand les personnes sont à nouveau rassemblées, l'animateur principal invite à l'écoute mutuelle.

- Pour commencer, il propose à l'assemblée de s'associer au chant des jeunes enfants « *Voici le temps de la fête* ».
- Montrer ou projeter le carton d'invitation agrandi et coloré.

L'animateur dit : *Chacun de nous a reçu un carton d'invitation. Ce qui est écrit dessus, c'est ce que Dieu dit à chacun de nous.* Le lire.

Est-ce que des enfants, des ados, des adultes veulent bien venir dire leurs réponses ?

Vivre ce temps comme un temps de partage de foi et non comme une simple mise en commun ; favoriser l'écoute et l'attention réciproques.

Pause avant l'eucharistie : 5 minutes

Célébration de l'eucharistie : 60 minutes

Le temps de catéchèse vécu précédemment aura « forcément des répercussions sur la manière de préparer et de mettre en œuvre la liturgie, par le soin qu'on décidera d'apporter à l'homélie, aux monitions, aux temps de silence et d'intériorisation ou au choix des chants par exemple. (Texte national pour l'orientation de la catéchèse en France – Conférence des évêques de France)

Voici quelques suggestions : choisir celles qui sont les plus adaptées à la situation locale.

- Prière universelle :
 - Juste avant la prière universelle, apporter et poser devant l'autel un globe terrestre.
 - En rapport avec les textes de ce jour et l'ouverture de la Semaine Missionnaire Mondiale, le célébrant introduit la prière universelle en invitant à ouvrir nos cœurs et notre prière à tous les hommes de ce temps.
 - Des enfants portant un lumignon accompagnent le lecteur. Après chaque intention, un enfant dépose son lumignon près du globe terrestre.
Refrain : *Sur la terre des hommes, fais briller Seigneur ton amour* (Y 55)
- Mettre l'autel en valeur : il reste nu jusque la présentation des dons.
L'autel attend de devenir la table où le Seigneur nous invitera à partager son repas.
Au moment de la procession des oblats, revêtir l'autel avec nappe, fleurs et bougies et remettre au servant d'autel ou au célébrant le pain et le vin.
La démarche sera faite avec grâce et simplicité.
- Insister sur l'invitation « *Heureux les invités au repas du Seigneur !* » de façon encore plus manifeste que d'habitude.
- Envoi : Montrer ou projeter l'affiche de la Semaine Missionnaire Mondiale : *La joie de l'Évangile*.
 - Le président peut conclure la célébration et envoyer l'assemblée en reprenant les premiers mots de l'exhortation du Pape François, *La Joie de l'Évangile* : « *La joie de l'Évangile remplit le cœur et toute la vie de ceux qui rencontrent Jésus ... Avec Jésus-Christ, la joie naît et renaît toujours...* »
 - Distribuer les images de la Semaine Missionnaire Mondiale.
- Chants :
 - *Voici le temps de la fête* (CD *Viens fleurir la fête* et CD *Le baptême, un cadeau pour la vie*) (partition ci-jointe)
 - *Venez, approchez-vous* (CD Signes n° 53 et 65 et CD *Venez, approchez-vous*) (partition ci-jointe)
 - *L'amour a fait les premiers pas* - couplet 1 - G 204
 - *Éclésiastique, Église en fête* (CD *A l'Horeb*)
 - *Allez, entre dans la danse* (CD *Tu nous parles en chemin* vol 4 et CD *Signes et Symboles à travers chants* n° 3)

Fin de la rencontre :

- Dans certains lieux, on préférera proposer le verre de l'amitié à ce moment-là plutôt qu'au début.

Avec les jeunes enfants

MATÉRIEL

- ❖ Pour le groupe :
 - les 7 dessins ci-joints nécessaires à l'animation du récit (pas celui avec les bulles « Le roi t'invite » et « Va-t'en ! »)
 - une bible et une bougie
 - des feutres et des crayons de couleur
- ❖ Pour chaque enfant :
 - une carte d'invitation à plier en deux et à colorier (ci-joint)

DURÉE : 35 minutes

Dans certaines paroisses, le groupe des jeunes enfants ne rejoint pas l'assemblée au début de l'eucharistie, mais plutôt au moment du Notre Père, ou après la communion. Dans ce cas, on peut prévoir un temps de détente avec eux : jeux, petit goûter...

Parmi les propositions ci-dessous, ne pas hésiter à choisir celles qui s'adaptent le mieux au temps pendant lequel les jeunes enfants vont être ensemble.

DÉROULEMENT

- Accueillir les enfants et les parents présents. Inviter chacun à se présenter.
On peut éventuellement chanter un chant de bienvenue, par exemple « **Bonjour comment vas-tu ?** » ou « **Eh, Bonjour !** »
- Revenir sur le lancement.
Proposer un petit temps de partage autour de l'expérience « d'être invité » :
Est-ce qu'il nous est déjà arrivé d'être invités chez quelqu'un ou bien à une fête ? A quelle(s) occasion(s) ?
Comment avons-nous été invités : téléphone ? Carte d'invitation ? etc....
Est-ce que ça nous a fait plaisir d'être invités ? Est-ce qu'on avait envie d'y aller ? Pourquoi ?
Est-ce que celui qui nous invitait était content de nous voir ? Comment nous a-t-il accueillis ?
- Inviter à écouter et à regarder une histoire que Jésus a racontée un jour à propos d'un roi qui avait invité beaucoup de monde pour fêter le mariage de son fils.
Cette histoire se trouve dans l'Évangile de saint Matthieu.
Montrer la bible et allumer une bougie.
On peut chanter le refrain : « **Parole de Dieu, Parole de vie** ».
- Raconter le récit ci-dessous (inséré à l'avance dans la bible) ; si possible, une autre personne montre les dessins au fur et mesure.

Jésus parlait souvent du Royaume de Dieu à ceux qu'il rencontrait. Les gens se posaient des questions :
« Quel est ce Royaume dont parle Jésus ? »
Alors Jésus leur expliquait tout cela en leur racontant des histoires qu'on appelle des paraboles.

Un jour, il leur dit :

« Le Royaume de Dieu, c'est comme un roi qui organise une fête pour le mariage de son fils.

Il envoie ses serviteurs chercher les invités, (dessin 1) mais ceux-ci ne veulent pas venir.

Alors il envoie encore d'autres serviteurs pour dire aux invités : 'Voilà, j'ai préparé mon repas, tout est prêt, venez à la noce !' (pas de dessin correspondant)

Mais les invités trouvent tous des bonnes excuses pour ne pas venir : l'un va à son champ (dessin 2), l'autre à son commerce (dessin 3).

Quand les serviteurs racontent tout cela à leur maître, celui-ci est très en colère ! (dessin 4)
'Puisque c'est comme ça, dit le roi, allez donc sur les routes et par les chemins, et invitez à la noce tous ceux que vous trouverez. Maintenant ce sont eux mes invités' (dessin 5).

Les serviteurs font ce que leur maître leur a dit. Ils rassemblent tous ceux qu'ils trouvent (dessin 6) et la salle de noces est remplie (dessin 7).

- Inviter les enfants à raconter eux-mêmes l'histoire en regardant un dessin à la fois.
Etre attentif à bien laisser les enfants s'exprimer, trouver leurs propres mots et se compléter les uns les autres.

[Au fur et à mesure de la reconstitution du récit, on peut afficher les dessins dans l'ordre.]

- Demander aux enfants ce qui leur plaît dans cette histoire, ce qui les étonne aussi.

[Bien accueillir toutes les réactions.]

- Faire un pas de plus en regardant à nouveau le dernier dessin : *qu'est-ce qui montre que les invités sont heureux de participer à la fête ?*

Ajouter : *En racontant cette histoire, Jésus veut nous dire que Dieu est un peu comme ce roi ; il nous invite tous à vivre chaque jour avec lui et il se réjouit quand nous répondons à son invitation.*

- L'animateur invite les enfants à prier Dieu :

« Seigneur notre Dieu,
Tu prépares pour nous ce qu'il y a de plus beau !
Ouvre notre cœur toujours plus grand,
Pour accueillir ton amour. »

[L'animateur propose aux enfants de redire avec lui cette prière, une ligne à la fois. On peut lever les bras pour les 2 premières lignes, croiser les bras sur le cœur pour la troisième ligne et ouvrir les bras en geste d'accueil pour la dernière ligne.]

- Apprendre le refrain du chant : « **Voici le temps de la fête** ».

On peut l'accompagner de quelques gestes simples :

Voici le temps de la fête, venez, entrez : taper dans les mains

C'est le jour de joie des enfants de Dieu : lever les bras

Venez, venez chanter : ouvrir les bras

Voici le temps de la fête, venez, entrez : taper dans les mains

Pas de laissez-passer : montrer 'non' avec le doigt

Chacun est invité : tendre les bras

Venez, venez chanter : ouvrir les bras

- Proposer aux enfants de colorier la carte d'invitation et d'y écrire leur prénom.

Avec les enfants

MATERIEL :

- ❖ Pour le groupe :
 - les 8 dessins (ci-joints) permettant de reconstituer l'histoire
 - le texte de l'évangile
- ❖ Pour chaque enfant :
 - un carton d'invitation
 - de quoi écrire

DURÉE : 35 minutes

DÉROULEMENT :

- L'animateur introduit :

Jésus est dans le Temple de Jérusalem. Il dit aux gens qui l'écoutent combien Dieu les aime d'un amour inimaginable, gratuit, qui conduit au vrai bonheur.

Des chefs religieux ne supportent pas ce que Jésus dit et ce qu'il fait. Ils ne sont pas du tout d'accord avec lui. Ils interpellent Jésus : « De quel droit oses-tu parler ainsi ? » Jésus ne leur répond pas directement mais il raconte une histoire, une parabole.

Découvrons maintenant cette parabole

- L'animateur répartit entre tous les enfants les 8 dessins dans le désordre. Il leur laisse le temps de bien les regarder, puis invite chacun à décrire son dessin. Ensuite, le groupe reconstitue l'histoire. L'animateur laisse les enfants chercher, tâtonner.
- L'animateur lit ensuite Matthieu 22, 1-10 et les enfants vérifient en l'écoutant s'ils ont bien reconstitué l'histoire. Sinon, ils mettent les dessins dans le bon ordre.
- L'animateur demande : *Il y a des choses qui ont pu vous surprendre, vous étonner, vous choquer dans cette histoire ; lesquelles ?*
(Si les enfants ne parlent pas du roi, l'animateur peut dire : *Ce roi n'est-il pas surprenant ? Qu'est-ce qui est surprenant ?*)
- Quand tous les enfants qui le désirent se sont exprimés, l'animateur les aide à faire un pas de plus. Il réfléchit avec eux progressivement :

Jésus a raconté cette parabole pour nous dire quelque chose de Dieu, du Royaume de Dieu et de Lui, Jésus.

A qui peut nous faire penser le roi ?... A Dieu ?... Qu'est-ce que cette parabole nous fait connaître de Dieu ?

Note pour l'animateur

On peut être choqué de voir le roi envoyer des troupes pour tuer les meurtriers et brûler leur ville ! Dieu qui invite, serait-il un roi vengeur ?

Une explication possible : quand Matthieu met par écrit cette histoire, la ville de Jérusalem vient d'être rasée, détruite par les Romains. Les premiers chrétiens voyaient dans cette destruction la sanction du refus de l'Évangile. La suite de la parabole nous donne un autre visage de Dieu : un Dieu qui invite et donne largement.

Jésus en nous racontant cette parabole veut nous parler du Royaume des Cieux, du royaume de Dieu. Qu'est-ce que cette parabole nous fait connaître du Royaume de Dieu ? Regardons le dernier dessin : Qui sont les personnes ? Comment sont les personnes ?

A qui peuvent nous faire penser les invités ?... C'est tout le monde, et nous aussi...

- Puis l'animateur dit : « Nous sommes tous invités à vivre le repas de noce dont parle cette parabole. C'est une fête, une promesse de bonheur à laquelle chacun reste libre de répondre. Chaque jour, Dieu nous invite tous à vivre avec lui dans son Royaume maintenant et pour toujours. »

Il donne à chacun un carton d'invitation et propose d'y écrire librement sa réponse sous forme de prière ou autrement.

Invitation valable pour toujours !

*Je t'invite à vivre avec moi.
Pour trouver le chemin de mon Royaume,
suis mon fils Jésus*

Dieu

Ma réponse aujourd'hui :

.....

.....

L'animateur indique que quelques enfants qui le voudront pourront dire quelle est leur réponse à toute l'assemblée.

Avec les ados
Avec les adultes

MATERIEL :

- ❖ Pour le groupe :
les 7 feuilles A4 avec les versets d'évangile et une question en bas à droite

- ❖ Pour chacun :
 - le texte de l'évangile du jour (versets 1 à 10)
 - un carton d'invitation.

DURÉE : 35 minutes

DÉROULEMENT :

- L'animateur introduit :

Jésus est dans le Temple de Jérusalem. Il dit aux gens qui l'écoutent combien Dieu les aime d'un amour inimaginable, gratuit, qui conduit au vrai bonheur.

Des chefs religieux ne supportent pas ce que Jésus dit et ce qu'il fait. Ils ne sont pas du tout d'accord avec lui. Ils interpellent Jésus : « De quel droit oses-tu parler ainsi ? » Jésus ne leur répond pas directement mais il raconte une histoire, une parabole.

Cette parabole nous allons la découvrir pas à pas.

- L'animateur montre la 1^{ère} feuille.
Il laisse aux participants le temps de répondre à la question (en bas à droite) en laissant libre cours à leur imagination.

Il fait ensuite de même pour les 6 autres feuilles.

- Ensuite, l'animateur distribue à chacun le texte avec l'évangile et quelqu'un le relit.

- L'animateur demande :
Qu'est-ce qui nous étonne, nous surprend, nous choque dans cette parabole que Jésus raconte ?
(Si les participants ne parlent pas du roi, l'animateur peut dire : *Ce roi n'est-il pas surprenant ? Qu'est-ce qui est surprenant ?*)

- Quand tous ceux qui le désirent se sont exprimés, l'animateur les aide à faire un pas de plus. Il réfléchit avec eux progressivement.

Jésus a raconté cette parabole pour nous dire quelque chose de Dieu, du Royaume de Dieu, du Royaume des Cieux.

- *Qu'est-ce que cette parabole nous fait connaître de Dieu ?*

Note pour l'animateur

On peut être choqué de voir le roi envoyer des troupes pour tuer les meurtriers et brûler leur ville ! Dieu qui invite serait-il un roi vengeur ?

Une explication possible : quand Matthieu met par écrit cette histoire, la ville de Jérusalem vient d'être rasée, détruite par les Romains. Les premiers chrétiens voyaient dans cette destruction la sanction du refus de l'Évangile. La suite de la parabole nous donne un autre visage de Dieu : un Dieu qui invite et donne largement.

- *Qu'est-ce que cette parabole nous fait découvrir du Royaume de Dieu, du Royaume des Cieux ? Qui Dieu invite- t-il dans son Royaume?*
 - *Regardons ce qui arrive aux serviteurs et ce qu'ils font dans cette parabole. A qui les serviteurs peuvent-ils nous faire penser ?*
- *Puis l'animateur dit : Nous sommes tous invités à vivre le repas de noce dont parle cette parabole. C'est une fête, une promesse de bonheur à laquelle chacun reste libre de répondre. Chaque jour, Dieu nous invite tous à vivre avec lui dans son Royaume maintenant et pour toujours.*
- *L'animateur donne à chacun un carton d'invitation et propose d'y écrire librement sa réponse sous forme de prière ou autrement.*

Invitation valable pour toujours !

*Je t'invite à vivre avec moi.
 Pour trouver le chemin de mon Royaume,
 suis mon fils Jésus*

Dieu

Ma réponse aujourd'hui :

.....

.....

L'animateur indique que quelques personnes qui le voudront pourront dire quelle est leur réponse à toute l'assemblée.